
 

  

 

 

 

やれなかったのか やらなかったのか 

校長 元 木 和 芳 

 あるひのつぶやき 

  やれなかったのでないんだな 

  やらなかったんだな    みつお 

 

 いよいよ今年も残り一カ月を切りました。この１年間を振り返ってみていかがだったでしょうか。 

学校は４月に始業式・入学式でスタートし、３月の卒業式・修了式でゴールという１年間のサイクル

で動いています。１年間の学校の目標に対し、その目標が達成できたかどうか反省し、不十分な点は原

因を究明し、改善策を立て新年度へ向けて準備をします。  

冒頭の文は、かの有名な相田みつおの作品です。カレンダーなどでもみつおの書は、広く知られてい

ます。人生訓ともとれる大変わかりやすい書が人気ですが、校長室の壁にもこの書を貼ってあります。  

ところで、今年も保護者アンケートを実施し、皆様から萱野中学校に対する貴重なご意見をいただきま

した。皆様の期待に対し、結果としてできなかったこと、成果をあげられなかったことを真摯に反省し、

新しい年を迎えたいと考えています。 

さて、子ども達にとっても年末年始は、子どもたちがこれまでの生活を振り返り、新しい年への希望

や意欲を育むよい時期です。また、ご家族や親類の方々との交流など、家族や地域の一員としての自覚

が高まるよい機会でもあります。 

冬休みを迎えますが、各ご家庭でお子さんにぜひ、何か家事の手伝いとしてではなく、家庭を支える

ための役割を課してください。子は自らの存在に気付き、親は子に社会的な鍛錬の場を提供することに

もなります。年末年始はそうした恰好の機会であり、親子して家庭生活を支え、築いていく協同作業で

あることを暗黙のうちに実行させることで、家族の一員としての意識は高まります。 

 ２０名全員が有意義な冬休みを過ごし、元気に３学期を迎えられることを期待しています。 

【 １ 月 の 行 事 予 定 】 

 １日（火） 元日(祝日) 

 ２日（水） 年始の休日 

３日（木） 年始の休日 

 ８日（火） 子ども書き初め大会 

１１日（金） 下の句かるた大会 

１４日（月） 成人の日(祝日) 

１６日（水） 3学期始業式  

１７日（木） 3 年学年末テスト 1 日目 
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１８日（金） 3 年学年末テスト 2 日目  

２１日（月） スキー授業  

２３日（水） 卒業式原案学級審議  

２４日（木） 振興会研究部会 

２７日（月） 小中一貫合同部会 

２９日（火） 係会・部会 

３１日（木） 月曜日課  

 



 

                             １年 K・R 

 ふり返ってみれば、2 学期もあっという間に過ぎて行きました。その中でも僕

の記憶に残っているのは学校祭です。1 年生はコントとバンド、2年生はコント、3

年生もコントでした。僕たちは初めての学校祭でバンドを組んで曲を演奏しました。

曲は「ゆず」の夏色でした。初めてのバンドにしては良くできたと思います。2年生

はピカルの定理をうまくアレンジしていてとても面白かったです。3 年生は色々な

コントをして、自分たちの持ち味を生かし、さすが 3 年生と思ったぐらい面白かっ

たです。これからの見本にしたいです。来年はもっと面白く、レベルの高いことに

チャレンジしたいと思います。また 2 学期は他にも色々なことがありました。僕た

ち1年生は学習面ではしっかり復習や宿題をして授業中も発言をたくさんするこ

とができました。このように 1 年生の教室はいつもにぎやかなので、3 学期も充

実した、笑いのたえないにぎやかな学級にしていきたいと思います。 

                                ２年 K・M 

 ２学期はいろいろなことがありました。まず、学校祭です。初めてオンステージ

に出ました。壁新聞より楽かなぁと思っていましたが、思った以上に大変でした。

セリフはそんなに多くはありませんでしたが、覚える時間があまりなく、苦労しまし

た。でも、観ていた人が笑ってくれたので、とても良かったと思います。他校の友

だちも来てくれて、嬉しかったです。次に地域科です。三笠を明るくしていこうと

自分たちが考えたことにアドバイザーの方からいろいろとアドバイスをいただきま

した。私たちのアイディアをアドバイザーの方に受け入れてもらえるか心配でした

が、褒めていただけて、とても嬉しかったです。アドバイスを受けて、まとめに入る

と、プレゼンテーションソフトが思うように進まず、苦戦しました。ほぼ毎日のよう

に居残りで、部活動にも満足に参加できない日が何日もありました。でも、一生

懸命取り組み、何とか発表会に間に合わせることができました。発表会にはたく

さんの人が来ていたので、とても緊張して、少し失敗してしまいましたが、上手く

いったような気がします。 ３学期は２年生のまとめの学期です。卒業式に向け

た取り組みがあり、忙しくなると思いますが、係活動や部活動、勉強にも頑張っ

ていきたいです。 

                               ３年 K・A 

2学期の学校生活は、学校祭などの行事やテストが多くあったりして、忙しくも

あり、とても充実していました。学校祭は執行部として準備をがんばりました。テ

ストは総合 ABC、模試、中間・期末テストと毎月のようにあり、大変でした。総合

A は学校祭の直後だったので、あまり勉強できず、納得のいく点数がとれません

でした。ですが、その後の総合 B,C、模試、期末テストはテスト勉強をがんばりま

した。私は数学が苦手なので、冬休みは数学の１、２年の復習、学年末テスト

の勉強を特にがんばろうと思います。冬休みが終わるとすぐに受検なので、面

接のために生活態度に気をつけて過ごしたいと思います。そして、中学校生活

最後なので悔いの残らない冬休みにしたいと思っています。 

雪害などの災害時における臨時休業などの対応

（ご家庭への連絡等）につきまして 

 １２月に入り、外は冬景色となって参りましたが、昨年に

比べまだ積雪量は少なめといった状況です。さて、過日全体懇

談会でご質問いただいた、雪害による臨時休業決定の時間につ

いて、教育委員会から正式に回答がありましたのでお知らせい

たします。市全体としては（降雪量、バスの運行状況を見て）、

遅くとも午前６：３０までに判断をします。これを受けて午

前７：００までには学校から、臨時休業あるいは始業時間を遅

らせるなどの決定をご家庭に連絡網で、または直接担任等から

連絡をいたします。しかし、昨年の例では７時３０分を過ぎて

から吹雪始めたことが数回あり、対応に苦慮いたしました。各

ご家庭にも送迎などの協力をいただきました。このことから、

三栗線歩道の除雪の状況も考え、必ずしも上記の時間で判断が

完了しない場面もありますが、生徒の安全を第一とし、臨機応

変な体制をとって参ります。各ご家庭におかれましても、ご理

解・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

避難訓練（不審者侵入） 

 去る 12 月 1０日（月）、三笠警察署の協力により、不審者侵

入に対する避難訓練を行いました。第一発見者役の先生が生徒の

安全のため、不審者と対応して警察に通報するという訓練でした。

相手はプロの警察官なので、本番さながらの緊張感ある訓練でし

た。さす
・ ・

また
・ ・

の使い方もご指導いただきま

した。明日から冬休みに入ります。冬の交

通安全や携帯電話の使い方等を始め、生徒

の安全確保、また規則正しい生活について

も各ご家庭で御指導くださいますよう、よ

ろしくお願いいたします。 

よいお年をお迎えください 

今年は全道規模の小中一貫教育公開研究大会が開催され、本

校生徒の活躍の様子が TVのニュースに流れたり、新聞に取

り上げられなどして、様々な成果を残すことができた年となり

ました。これもひとえに、保護者の皆様方の支えのお陰と、厚

くお礼申しあげます。また明日から学校は冬休みに入ります。

どうぞ、良いお年を迎えられるとともにお子様の生活面・健康

面のご指導、またお手伝いや学校では出来ない体験をさせてく

ださることをお願いいたします。始業式は生徒全員が元気で登

校することを願っています。 


